



Dimanche 2 juin – B
Solennité du Saint-Sacrement
du Corps et du Sang du Christ

Prenez, ceci est mon corps

Tout semble méticuleusement préparé ou vu à l'avance : l'homme à la cruche d'eau, le propriétaire, la phrase qu'il faudra prononcer. Tout indique que le Seigneur est venu pour ce moment. Tout ce qui se passera le lendemain et dans la nuit de Pâques est déjà présent et donné ce soir-là.

Nous sommes le soir où les agneaux sont immolés. Les disciples viennent préparer la Pâque qu'ils mangeront avec le Seigneur, mais il n'est pas question d'agneau. Comme nous le fait comprendre l'épître aux Hébreux, le grand Prêtre est venu répandre non pas le sang d'animaux, mais son propre sang. Comme l'avait annoncé saint Jean-Baptiste, il est l'Agneau de Dieu.

La concision de saint Marc rend son récit particulièrement saisissant : « *Prenez, ceci est mon corps* », « *Ceci est mon sang...* ». Représentons-nous le fait d'entendre le Seigneur, corporellement présent, nous dire cela, ayant pris du pain, puis une coupe de vin. C'est l'invention inouïe de Dieu par laquelle, en tout temps et en tout lieu, l'unique sacrifice de la Croix sera rendu présent en même temps qu'il se fera notre nourriture.

La Nouvelle Alliance est scellée dans le sacrifice de Corps et du Sang du Seigneur. Sauf lors d'accidents ou de catastrophes, nous n'avons plus l'habitude de voir du sang. Ce qui coule dans nos veines nous est devenu lointain ou terrifiant. En livrant par amour son Corps et son Sang, le Seigneur offre pourtant ce qui lui est le plus intime et le plus vivant. En se donnant en nourriture, il nous donne de vivre de sa propre vie.

« *Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers* »... Nous avons l'habitude de célébrer la messe, mais nous ne pouvons pas nous y habituer.

Abbé Armel d'Harcourt

Basilique N.-D. du Perpétuel Secours
55 bd de Ménilmontant - 75011 Paris
☎ 01 48 05 94 93
secretariat@basilique-ndps.fr
Site : basilique-ndps.fr



Horaires des messes :
Dimanche : 9h, 10h30 et 19h
Du lundi au vendredi : 19h
Le samedi : 12h

Annonces paroissiales

Ce dimanche : Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ, solennité
Communions de Bianca Clément et Mahiline Gnemagnon

9h, 10h30 et 19h : Messe

17h30 : Chapelet

18h00 : Adoration eucharistique

18h30 : Office des vêpres

Messe à 19h : du lundi au vendredi

Messe à 12h : le samedi

Adoration eucharistique : du lundi au vendredi à 19h30

Chapelet : du lundi au vendredi à 18h15 et le samedi à 11h15

Office des laudes : du jeudi au samedi à 8h30

Confessions : du mardi au vendredi de 17h30 à 18h45 - Samedi de 10h30 à 11h45

● **Lundi 3 juin : Les martyrs de L'Ouganda : Saint Charles Lwanga et ses compagnons, mémoire**

à 18h15 : chapelet

à 19h15 : réunion du Groupe de prière des Mères (entrée par la crypte)

● **Mardi 4 juin : Sainte Clotilde, épouse de Clovis et reine des Francs**

à 15h00 : catéchisme du CE2 au CM2 (entrée par la crypte)

à 17h00 : aide aux devoirs

● **Mercredi 5 juin : Saint Boniface, évêque de Mayence, martyr**

● **Jeudi 6 juin : Saint Norbert, évêque de Magdebourg, fondateur des Prémontrés**

● **Vendredi 7 juin : Sacré Cœur de Jésus, solennité**

à 15h00 : en l'église Saint-Ambroise, messe solennelle annuelle du M.C.R. présidée par Monseigneur Emmanuel Tois

à 19h00 : messe solennelle avec orgue

à 20h30 : Conseil Pastoral (entrée par la crypte)

● **Samedi 8 juin : Cœur immaculé de Marie, mémoire**

à 11h15 : chapelet

à 12h00 : messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la bienheureuse Vierge Marie.

● **Dimanche 9 juin : 10^e dimanche du Temps Ordinaire**

Solennité de la dédicace de la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours. Voir page suivante.

Déjeuner paroissial pour la fête de Notre-Dame du Perpétuel Secours

La fête de Notre-Dame du Perpétuel Secours, habituellement célébrée le 27 juin, sera l'occasion de nous réunir le dimanche 23 juin, après la messe de 10h30, pour le déjeuner paroissial de fin d'année dans le jardin de la basilique ou dans la crypte.

Au menu : grande paëlla.

Il vous rester à peine deux semaines pour nous faire parvenir vos inscriptions (avant le dimanche 16 juin). Participation aux frais : 9 euros pour les adultes, 3 euros pour les moins de 18 ans.

Solennité de la dédicace

Comme chacun le sait, notre église paroissiale a été élevée au rang de basilique mineure par bulle du Pape saint Paul VI du 25 juin 1966. Mais, seulement un mois auparavant, parvenait un télégramme de Rome indiquant : « *Saint-Siège aimerait, avant cérémonies commémoratives, consécration église Notre-Dame du Perpétuel Secours, parce que siège national archiconfrérie.* » En effet, si la première pierre de notre actuelle basilique fut bénite le 28 juin 1896 lors du commencement des travaux et que le 7 septembre 1898, l'édifice est béni à l'achèvement de ces mêmes travaux au moment de la célébration de la première messe, l'église n'avait jamais été consacrée en raison des troubles causés par les mesures anticléricales de l'époque (rappelons que notre église a été confisquée puis fermée par la force de 1903 à 1911).

C'est donc le soir du jeudi 9 juin 1966, en la solennité de la Fête-Dieu, que Son Excellence Monseigneur Louis-Marie Pineau est venu présider la longue célébration de trois heures comprenant l'aspersion d'eau bénite des murs intérieurs et extérieurs de l'église au chant des litanies des saints, la lustration de l'autel (deux gestes qui évoquent le baptême), la déposition des reliques dans l'autel, la consécration par l'onction de Saint-Chrême des douze croix de consécration (correspondant aux douze apôtres) sur les piliers de l'église et de l'autel, (gestes qui évoquent la confirmation), l'offrande de l'encens sur le nouvel autel et la bénédiction du nouvel orgue, avant la vêtue de l'autel et la célébration de la messe.

C'est pourquoi, chaque année, nous fêtons solennellement ce jour de joie.

Mois du Sacré Cœur

Le mois de juin, où s'achève le Temps pascal, voit la célébration de certains grands mystères de la foi : la Sainte Trinité, le Saint-Sacrement et le Sacré Cœur de Jésus. La dévotion au Cœur du Christ s'étant considérablement développée, sous l'inspiration des jésuites et à la suite des apparitions de Paray-le-Monial (1673-1675), en réponse au rigorisme de l'époque classique, le pape Clément XIII lui dédia une fête liturgique en 1765.

À la fin du XIX^{ème} siècle, une jeune Parisienne obtint du bienheureux pape Pie IX que le mois de juin soit dédié par l'Église tout entière au Sacré Cœur de Jésus.

Remerciements au Père d'Harcourt

Pour remercier le Père d'Harcourt pour sa grande disponibilité durant ces quelques mois d'intérim au sein de notre paroisse, nous pouvons lui manifester notre reconnaissance en lui transmettant par écrit et par don nos remerciements.

Vous pouvez déposer votre enveloppe « *Pour le départ du Père d'Harcourt* » dans la boîte aux lettres du secrétariat.

L'Ami du 20^e

Le mensuel *L'Ami du 20^e* du mois de juin sort prochainement.

Vous y trouverez un dossier très documenté sur la manière dont le 20^e se prépare à faire face au changement climatique ; la vie de l'arrondissement et les événements culturels de juin ; la page *Histoire* concernant ce mois-ci une personnalité du 20^e, célébrée dans un square : Monsieur Édouard Vaillant et les pages *Communautés et Réflexions* avec - outre les chroniques habituelles - la vie des paroisses et un focus particulier sur la rénovation prévue au Cœur Eucharistique.

L'Ami du 20^e est disponible dans la basilique, à côté de l'accueil, au prix de 3 euros.

Messe solennelle annuelle du M.C.R.

La messe solennelle annuelle du Mouvement Chrétien des Retraités (M.C.R.) de Paris aura lieu le **vendredi 7 juin 2024 à 15h00** en l'église Saint-Ambroise (71, boulevard Voltaire, Paris 11^e). Cette messe sera présidée par Monseigneur Emmanuel Tois, évêque auxiliaire de Paris.

A l'issue de la célébration, les responsables diocésains du M.C.R. seront heureux de vous rencontrer autour d'un verre de l'amitié.